



Guía de aprendizaje	
Nombre:	Fecha: 4° A
OA:3	Leer y familiarizarse con un amplio repertorio de literatura para aumentar su conocimiento del mundo y desarrollar su imaginación, por ejemplo leyendas.
OA:4	Profundizar su comprensión de las narraciones leídas: extrayendo información explícita e implícita
Indicador(es):	<ul style="list-style-type: none"> • Demuestran interés y una actitud activa frente a la lectura, orientada al disfrute de la misma y a la valoración del conocimiento que se puede obtener a partir de ella. • Relacionan situaciones de la vida cotidiana con personajes o acciones de los textos leídos. • Contestan por escrito, preguntas que aluden a información implícita y explícita del texto leído

Recordemos que es una leyenda

Leyenda es una narración oral o escrita, con una mayor o menor proporción de elementos imaginativos, generalmente quiere hacerse pasar por verdadera, ligada a un elemento de la realidad. Se transmite de generación en generación, casi siempre de forma oral, y con frecuencia tiene, añadidos o modificaciones.

I. Escucha atentamente el siguiente audio <https://www.youtube.com/watch?v=7zOMAd-AFLM>. El texto se encuentra a continuación.

En lengua mapuche al copihue se le llama “Copiu”. La leyenda dice que su nombre nace de una trágica historia de amor entre jóvenes mapuches de tribus rivales: LA LEYENDA DEL COPIHUE.

“Cuenta la leyenda que hace muchos años, mapuches y pehuenches tenían una princesa llamada Hues y un príncipe cuyo nombre era Copih. Sus tribus estaban enemistadas y se combatían fieramente. Pero Copih y Hues se amaban y se encontraban en lugares secretos de la selva. Un día fueron sorprendidos por sus padres junto a una laguna. Nahuel, cuando vio a su hija abrazándose con el mozo pehuenche, arrojó su lanza contra Copih y le atravesó el corazón. El jefe Copiñiel hizo lo mismo con la bella Hues. Ambos se hundieron en la laguna. Hubo mucho llanto en las dos tribus por la muerte de los jóvenes. Transcurrido un año, pehuenches y mapuches se reunieron para recordar a sus príncipes. Llegaron de noche y durmieron junto a la ribera. Con las primeras luces del día vieron que del fondo de la laguna surgían dos lanzas entrecruzadas. Una enredadera las enlazaba y de ella colgaban dos grandes flores de forma alargada: una roja como la sangre y la otra blanca como la nieve. Ante el prodigio ambas tribus se reconciliaron y acordaron llamar a la flor Copihue, la unión de Copih y de Hues.”

II. Responde las siguientes preguntas en tu cuaderno.

1. ¿Por qué crees tú que existía tanta enemistad con las dos tribus?
2. ¿Por qué mataron a los jóvenes?
3. ¿Por qué salieron dos lanzas con enredaderas de la laguna?
4. ¿Qué son los copihues ?
5. ¿En qué se diferencia un mito y una leyenda?
6. ¿Qué es una leyenda?

